

N99

ÉTÉ 23

P. 12

LES COURS D'ÉCOLE  
SE TRANSFORMENT  
EN OASIS

À

MAGAZINE D'INFORMATIONS

# TOULOUSE



P. 14

LA GRANDE  
FÊTE DU RUGBY  
SE PRÉPARE



Aimer Vivre à Toulouse

MAIRIE DE



TOULOUSE

## L'ÉDITO



### Quelles sont les nouveautés attendues cet été à Toulouse Plages ?

À quelques semaines du lancement de la Coupe du Monde, nous avons placé l'édition 2023 de Toulouse Plages sous le signe du Rugby. Pour la première fois, des structures aqua ludiques seront installées au bord de la prairie des Filtres pour permettre à tous de se rafraîchir en s'amusant.

### Qu'allez-vous faire pour faciliter la vie des Toulousains pendant les travaux de la ligne C ?

Depuis déjà plus de 6 mois, les travaux de la ligne C avancent. Je reste très attentif à ce que les habitants soient informés en continu. Pour répondre à leurs questions, Tisséo a ouvert des Maisons du métro le long de la future ligne, comme celle des allées François Verdier, que nous avons inaugurée en mai. Les Maires des quartiers concernés sont bien sûr également à leur écoute.

### Que se passe-t-il au Musée des Augustins cet été ?

Nous sommes tous impatients de voir s'achever les aménagements en cours et de revisiter enfin le Musée des Augustins ! Pour nous offrir un avant-goût, le musée nous ouvre ses portes dans une configuration tout à fait originale. Jusqu'au 16 octobre, venez découvrir le nouvel accrochage et profiter de la fraîcheur du grand cloître et de son jardin !

**Jean-Luc Moudenc**

Maire de Toulouse

Président de Toulouse Métropole

## \_SOMMAIRE\_

- 04#** Actualités
- 07#** Les halles de la Cartoucherie
- 12#** Les cours oasis
- 14#** La Coupe du Monde de Rugby 2023
- 18#** Économiser l'eau
- 20#** Expression politique
- 22#** On sort
- 26#** Patrimoine

**Directeur de la publication :** Jean-Luc Moudenc • **Rédactrice en chef :** Sophie Soulaïrol-Castela  
 • **Rédaction :** Ève Lasbats, Diane Masclary, Géraldine Pavin, Jean-Renaud Xech • **Mise en page / préresse :** Stéphanie Périno, Amélie Castan-Roi, Pierre-Éric Petit, Valérie Weyland • **Chef de studio :** Franck Le Callonec • **Crédits photos :** Mairie de Toulouse, Bernard Aiach, Patrice Nin (dont couverture)  
 • **Iconographe :** Valérie Ferret • **Photogravure :** Picto • **Impression :** Maury imprimeur - Tirage 292 000 exemplaires - Imprimé sur papier recyclé • **Gestion diffusion :** Direction de la communication  
 • **Distribution :** Milee • **Pages patrimoine :** Studio Différemment • **Contrôle de distribution :** Audit Media Communication • **Licences d'entrepreneur de spectacles :** n°2-1078603, n°3-1078604 • **Dépôt légal à parution n°ISSN :** 2023-2586 • **Courriel infos générales :** a.toulouse@mairie-toulouse.fr



# UNE OASIS DANS LA COUR DE RÉCRÉ

Depuis plusieurs années, la Mairie végétalise les cours d'école afin de gagner en fraîcheur. Plus vertes, les cours « oasis » offrent aussi un nouveau terrain de jeu aux enfants, inspiré du parc. Cet été, sept cours existantes supplémentaires seront aménagées sur ce modèle. Au total, plus de 70 auront été réalisées entre 2020 et 2026.

## FAIRE ENTRER LA NATURE DANS LA COUR

Afin de lutter contre les conséquences du réchauffement climatique, la Mairie transforme les cours d'école pour y faire entrer la nature. Apportant ombre, fraîcheur et cadre apaisant, le végétal a de multiples bienfaits. Principe clé de la cour « oasis » : retirer le bitume au profit de sols naturels. Le nouvel espace s'organise en trois zones : le terrain de sport classique dont la surface a réduit, l'espace ludique avec jeux en bois et copeaux au sol, l'espace végétalisé.

À l'été 2022, cinq premières écoles ont été testées grandeur nature : les élémentaires Musset aux Minimes, Anatole-France au Pont-des-Demoiselles (photos), Paul-Bert à Saint-Simon, Sauzelong et Bastide à Bellefontaine. Au total, sur ces cinq réalisations, 3 150 m<sup>2</sup> de surface de bitume ont été rendus à la nature (30% de bitume en moins), 50 arbres plantés (des érables de Montpellier, des chênes verts et autres micocouliers) ainsi que 1 000 arbustes et 650 plantes vivaces. Grâce à la participation active de l'école (enseignants, équipe technique et élèves) - par exemple, les enfants d'Anatole-France ont dessiné leur cour idéale afin de nourrir la réflexion - ces opérations remportent tous les suffrages.



AVANT



APRÈS



## DES AMÉNAGEMENTS MULTI-FONCTIONS

À l'école Anatole-France, le grand platane a été libéré du bitume qui l'étouffait au profit de la pleine terre. Un plancher en bois a été aménagé autour du tronc. Les eaux de pluie s'infiltrent désormais dans le sol, permettant d'alimenter l'arbre et de rafraîchir la surface, tandis que les enfants peuvent profiter de cette nouvelle estrade à l'ombre de l'arbre désormais mis en valeur.

## JOUER COMME AU PARC

Ces cours inspirés du parc renouvellent aussi l'approche du jeu. En plus du terrain de sport, les enfants bénéficient de zones calmes au contact de la nature, pour une parenthèse apaisante et rafraîchissante, mais aussi d'espaces de jeu où la diversité des activités répond aux envies des petits et des grands, des filles comme des garçons. Parcours pour grimper et sauter, cabanes en bois où se cacher, ponts à traverser, tunnels à explorer, amphithéâtres en rondins de bois où se poser pour lire... Un nouveau terrain de jeu où les enfants peuvent laisser libre cours à leur imagination et vivre leurs petites aventures.



## UNE TRENTAINE DE COURS OASIS SUPPLÉMENTAIRES D'ICI 2026

Tous les groupes scolaires neufs intègrent des cours oasis dès leur conception, tandis que sept écoles existantes sont transformées dans cet esprit chaque année :

- **Cet été** : les écoles maternelle et élémentaire La Maourine, les élémentaires Papus, Michoun, Montaudran, Jean-Macé et de Ferdinand-de Lesseps.
- **À l'été 2024** : les écoles maternelles Ricardie, Bonnefoy et Étienne-Billières site Auch et les élémentaires Françoise-Héritier, Jean-Jaurès, Fontaine-Bayonne et Viollet-le Duc

**Budget** : 1,2 million d'euros par an. À cela s'ajoutent d'autres plantations d'arbres et arbustes dans les cours.